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МЕРОПРИЯТИЯ С УЧАСТИЕМ МСЖД 

28 ноября 2023 г. в Париже состоялось совещание по развитию 
Электронной базы данных для управления бронированием билетов 

28 ноября 2023 г. в головном офисе МСЖД в Париже состоялось 
очередное совещание, посвященное развитию электронной базы данных для 
управления бронированием и продажей билетов (Electronic Ticket Control 
Database, ETCD). Для данного мероприятия был выбран гибридный формат, 
была обеспечена возможность участия в режиме онлайн при помощи 
приложения Teams. 

Электронная база ETCD обеспечивает в режиме реального времени 
обмен данными, необходимыми для контроля продажи билетов, между 
продавцами и компаниями, занимающимися организацией международных 
пассажирских перевозок. Непрерывность этого обмена существенно снижает 
риск противоправных мошеннических действий, расширяет возможности 
онлайн-бронирования и продаж. Члены МСЖД уже подключились к базе 
ETCD, а уже к 2025 г. в соответствии с дорожной картой МСЖД, 
Международного комитета железнодорожного транспорта (CIT) и 
Сообщества европейских железных дорог и инфраструктурных компаний 
(CER) к ней должны быть подключены все европейские железные дороги. 

21 ноября 2023 г. состоялось совещание Латиноамериканской 
региональной ассамблеи МСЖД 

21 ноября 2023 г. состоялось совещание Латиноамериканской 
региональной ассамблеи МСЖД (Regional Assembly of Latin America, 
RAML). В мероприятии приняли участие ведущие эксперты МСЖД по 
Латиноамериканскому региону, а также представители каждой крупной 
компании-члена союза в данном регионе. 

В их число вошли генеральный директор МСЖД Франсуа Давен 
(François Davenne), директор департамента МСЖД по пассажирским 
перевозкам и координатор по регионам Латинской Америки и Ближнего 
Востока Марк Гигон (Marc Guigon), председатель RAME и Ассоциации 
латиноамериканских железных дорог (Asociación Latinoamericana de 
Ferrocarriles, ALAF) Хосе Вильяфанье (José Villafañe), вице-председатель 
RAML и председатель Национальной ассоциации железнодорожных 
пассажирских перевозок (ANPTrilhos) Жубер Флорес (Joubert Flores). 

Их сопровождали представители влиятельных организаций, таких как 
EFE Trenes de Chile, ALAF, Ferrocarriles Argentinos (FASE), the Argentinian 
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Rail Transport Safety Board (JST), а также Национальное агентство 
инфраструктуры Колумбии (National Infrastructure Agency of Colombia, ANI). 

Программа мероприятия включила в себя обсуждение наиболее 
существенных административных вопросов, международных проектов 
МСЖД, реализация которых запланирована на ближайший период, а также 
фундаментальных аспектов финансирования. Помимо этого, каждый 
участник имел возможность рассказать аудитории о проектах, которые 
именно его компания реализовала в рамках членства в МСЖД, а также 
поделиться информацией о прогрессе, достигнутом в совместной работе с 
экспертами МСЖД. 

Особенно важным пунктом в программе стала презентация расписания 
на 2024 г., участники совместно формировали итоговый список мероприятий, 
целью которых является содействие развитию и совершенствованию 
управления железнодорожным транспортом, к которым относятся 
конференции и совещания рабочих групп, занимающихся вопросами 
обеспечения безопасности, гендерного равенства, проведения работ по 
ремонту и техническому обслуживанию. 

Сотрудники ANI в своем выступлении представили важную 
информацию о развитии железнодорожного транспорта в Колумбии: они 
ознакомили участников мероприятия с амбициозным планом восстановления 
национальной железнодорожной сети, а также проектами ее расширения на 
период до 2050 г. Это позволит не только укрепить транспортные связи 
внутри страны, но и будет способствовать интеграции на международном 
уровне. Одним из ключевых пунктов выступления представителей ANI стало 
обсуждение проекта закона о железнодорожном транспорта. Необходимость 
его обновления обусловлена тем, что в актуальную на данный момент 
версию закона не вносились изменения на протяжении 100 лет, а 
предложенная обновленная версия отражает приверженность страны к 
модернизации и ее стремление адаптироваться с целью удовлетворения 
постоянно меняющихся потребностей железнодорожной отрасли. 

Данное совещание представляет собой важный шаг вперед на пути к 
дальнейшему развитию сотрудничества и обмена опытом между компаниями 
железнодорожной отрасли в Латиноамериканском регионе. 

8 ноября 2023 г. состоялся вебинар Платформы безопасности МСЖД, 
посвященный проблеме посторонних объектов на железнодорожном 

пути 

8 ноября 2023 г. Платформа безопасности МСЖД провела очередной 
вебинар, посвященный проблеме посторонних объектов на 
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железнодорожных путях. В мероприятии приняли участие около 
65 специалистов со всего мира. 

В роли модераторов дискуссии выступали Али Чегини (Ali Chegini) из 
Совета по безопасности и стандартам на железнодорожном транспорте 
(RSSB), председатель Платформы безопасности МСЖД, и Фредерик Энон 
(Frédéric Hénon), руководитель подразделения МСЖД, занимающегося 
вопросами эксплуатации и обеспечения безопасности перевозок. Они 
открыли вебинар, в своей вступительной речи обозначив ключевые цели 
мероприятия и круг актуальных вопросов, требующих решения. 

Это мероприятие является продолжением прошлогоднего вебинара, 
основная цель которого заключается в создании максимально благоприятных 
условий для обмена знаниями и успешным опытом, накопленным в сфере 
управления рисками, связанными с оставлением посторонних предметов на 
железнодорожном пути, а также обсуждения реализованных эффективных 
мер, направленных на снижение уровня этих рисков. Помимо этого 
участники вебинара представили презентации, посвященные использованию 
инновационных технологий для управления этими рисками, а также влиянию 
человеческого фактора. 

Программа вебинара включила в себя 4 сессии, посвященные 
следующим темам: 

 оценка рисков. Презентации были посвящены высокой степени 
значимости рисков, связанных с оставленными на путях объектами, 
и с действиями, предпринимаемыми железнодорожными компаниями для 
контроля и управления ими. Участники получили информацию о стратегиях, 
разрабатываемых железными дорогами для определения будущего видения 
охраны труда и техники безопасности. Оставленные на пути объекты 
существенно повышают риск происшествий, но он может быть снижен за 
счет принятия превентивных мер, к которым, к примеру, относится 
внедрение основанного на оценке рисков подхода, а также использование 
технологии геолокационного предотвращения и смягчения последствий, 
таких как внедрение подхода, основанного на оценке рисков и фактических 
данных, и использование технологии геолокационного мониторинга 
движения подвижного состава; 

 работы по техническому обслуживанию. Внимание докладчиков 
было сосредоточено на процедурах и механизмах, применяемых для 
обеспечения безопасности на линии и предотвращения ситуаций, когда на 
железнодорожном пути оказываются посторонние предметы. Обсуждался 
опыт железнодорожных компаний в области предотвращения выхода 
животных на железнодорожные пути и оставления посторонних предметов; 

 подведение итогов, выводы; 
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 инновационные технологии. Презентации были посвящены роли, 
которую играют новые технологии в предотвращении происшествий на 
объектах железнодорожной инфраструктуры. 

МСЖД опубликовал новую аналитическую записку, посвященную доле 
железнодорожного транспорта в общем объеме внутренних перевозок 

МСЖД опубликовал новую аналитическую записку о доле 
железнодорожного транспорта в общем объеме внутренних перевозок, 
в основе которой лежат данные Организации экономического 
сотрудничества и развития (ОЭСР). В результате проведенного анализа был 
сделан вывод о необходимости увеличения объема инвестиций в развитие 
железнодорожной инфраструктуры в целях поддержки развития 
железнодорожного транспорта и увеличения его доли как в пассажирских, 
так и грузовых внутренних перевозках. Отмечается, что, несмотря на 
общемировую тенденцию развития железнодорожного транспорта, во многих 
странах его доля постоянно снижается в пользу автомобильного транспорта. 

Объем выбросов, связанных с транспортным сектором, также ежегодно 
увеличивается в среднем на 1,7% с 1990 г. При этом в соответствии с 
информацией Международного энергетического агентства (МЭА), для 
достижения поставленных в сфере экологии целей (нулевой уровень 
выбросов к 2050 г.), к 2030 г. необходимо достичь ежегодного снижения 
объема выбросов более чем на 3%. 

Железнодорожный транспорт единственным из всех видов транспорта 
добился сокращения объема выбросов, при этом имеет самые низкие 
показатели эмиссии парниковых газов и энергопотребления. При этом 
именно по железной дороге осуществляется перевозка 8% общего числа 
пассажиров в мире, а также 7% грузов – в общей сложности это составляет 
2% мирового спроса на перевозки. 

Опубликованная аналитическая записка освещает 3 основных вопроса: 
 грузовые перевозки: в Европейском союзе на протяжении 

последних 15 лет доля железнодорожного транспорта во внутренних 
грузовых перевозках составляла в среднем около 19%. но с 2016 г. она также 
демонстрирует тенденцию к снижению. В России, Беларуси, Украине и 
Грузии на железнодорожные грузовые перевозки приходится более 60% т·км 
внутренних перевозок, хотя тенденции различаются. В Северной Америке 
доля грузовых перевозок железнодорожным транспортом в целом 
колебалась, но с 2016 года наблюдается снижение. В Китае и Индии доля 
железнодорожных перевозок различными видами транспорта значительно 
снизилась, в то время как в Австралии отмечается противоположная 
тенденция; 
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 пассажирские перевозки: в странах Европейского союза доля 
железнодорожного транспорта в общем объеме внутренних пассажирских 
перевозок составляла около 8%, при этом за последние годы она 
существенно сократилась из-за последствий пандемии COVID-19. В 
Северной Америке менее 1% внутренних пассажирских перевозок 
осуществляется железнодорожным транспортом. Железнодорожные 
пассажирские перевозки в Индии также значительно сократились, хотя в 
Японии, Южной Корее и Австралии наблюдалась относительная 
стабильность до 2019 г. В глобальном масштабе на железнодорожный 
транспорт приходится примерно 8% внутренних пассажирских перевозок, с 
небольшой негативной тенденцией, которая укрепилась в 2020 и 2021 годах. 
Хотя данные за период после 2021 г. еще не опубликованы, данные об 
активности пассажиров железнодорожного транспорта показывают, что 
отрасль начала восстанавливаться после кризиса, вызванного пандемией 
COVID-19, но это не означает, что она достигает реального роста; 

 инвестиции в развитие инфраструктуры внутреннего транспорта: 
по всему миру инвестиции в железнодорожную инфраструктуру 
увеличивались до 2010 года, с медленным ростом до 2015 года, за которым 
затем последовала стагнация. Между тем, инвестиции в дорожную 
инфраструктуру значительно выросли с 2015 года. Инвестиции в 
железнодорожную инфраструктуру показали незначительный рост с 26% в 
2007 году до 31% в 2010 году, который затем перешел в устойчивое 
снижение до 19% в 2021 году. Региональные различия включают увеличение 
в Австралии и Японии, в то время как в Китае и, в меньшей степени, в Индии 
наблюдалось снижение. В ЕС-27 инвестиции в инфраструктуру 
железнодорожного транспорта значительно возросли за последние 15 лет, 
достигнув 46% доли перевозок различными видами транспорта в 2021 году. 

АНОНСИРОВАННЫЕ МЕРОПРИЯТИЯ 

С 29 ноября по 1 декабря в Мадриде состоится конференция Rail Live! 

Rail Live! – крупнейшая международная железнодорожная выставка в 
Испании. В 2023 г. она состоится в период с 29 ноября по 1 декабря и станет 
самой масштабной за всю историю проведения данного мероприятия: в этом 
году площадь проведения мероприятий в рамках конференции на 50% 
превышает площадь выставочных залов в 2021 г. 

За три дня конференцию посетит в общей сложности 7 тыс. 
специалистов железнодорожной сферы, на мероприятии будут созданы 
максимально комфортные условия для обмена опытом, обсуждения 
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инновационных технологий, установления новых контактов, необходимых 
для развития бизнеса. 

Программа конференции охватывает 12 ключевых отраслевых тем, она 
представляет собой идеальную площадку для демонстрации новейших 
технологий и обсуждения наиболее актуальных тенденций между 
представителями компаний-производителей подвижного состава, 
распорядителей инфраструктуры, поставщиков, научных организаций и 
органов государственного управления. 

6 декабря 2023 г. в головном офисе МСЖД в Париже состоится семинар, 
посвященный влиянию технологии искусственного интеллекта на 

трудоустройство в железнодорожной отрасли 

6 декабря 2023 г. подразделение МСЖД по развитию талантов, 
компетенций и кадрового потенциала (Talent Expertise & HR Development) 
проведет в головном офисе МСЖД в Париже семинар, посвященный 
влиянию развития технологии искусственного интеллекта на 
трудоустройство в железнодорожной отрасли. Программа мероприятия 
включает в себя презентации, обсуждение практических примеров, а также 
дискуссионные панели с участием отраслевых экспертов. 

Данный семинар будет посвящен изучению накопленного опыта 
практического применения технологии искусственного интеллекта в 
организации железнодорожных перевозок. По мере того как 
железнодорожная отрасль осознает преобразующий потенциал 
искусственного интеллекта, т.к. это не просто внедрение новой технологии,  

3 и 4 февраля 2024 г. в Брюсселе состоится мероприятие для 
разработчиков программного обеспечения Open Transport Devroom 

МСЖД совместно со своими партнерами из ассоциации OpenRail (DB, 
SBB, SNCF) объявило о проведении второго семинара разработчиков 
программного обеспечения для транспортной отрасли «Railways and Open 
Transport» в рамках мероприятия FOSDEM 2024. Первый такой семинар был 
с успехом проведен в начале 2023 г. 

Семинар пройдет в кампусе Брюссельского свободного университета 
(Université Libre de Bruxelles, ULB) в Бельгии. Организаторы семинара 
особое внимание планируют уделить вопросам разработки программного 
обеспечения с открытым исходным кодом, предназначенного для 
использования в сфере железнодорожного транспорта, а также 
общественного транспорта в целом. 
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Разработчикам и всем заинтересованным в развитии данного 
направления предлагается принять участие в мероприятии – представить 
свои проекты и обсудить с коллегами актуальные вопросы. Презентации 
могут быть посвящены любой теме, связанной с бесплатным программным 
обеспечением с открытым исходным кодом, предназначенным для 
использования на объектах железнодорожной инфраструктуры и 
общественного транспорта, в частности: 

 расписание движения поездов, передача соответствующей 
информации в режиме реального времени; 

 моделирование различных ситуаций на железнодорожной сети; 
 открытый подход к стандартам и обеспечению эксплуатационной 

совместимости на транспорте; 
 объекты инфраструктуры и подвижной состав, использование 

открытого исходного кода для программного обеспечения, которое будет 
использоваться в критической с точки зрения необходимости обеспечения 
безопасности среде; 

 информационные системы для поездов, станций и других 
объектов инфраструктуры; 

 программное обеспечение для навигационных систем, 
картографирования и др.; 

 виртуальные ассистенты для пассажиров с ограниченными 
возможностями; 

 научные исследования, применение технологий искусственного 
интеллекта, дополненной реальности и др.; 

 бронирование билетов, планирование поездок. 
Основные даты для участников мероприятия: 
 1 декабря 2023 г. завершается прием заявок на участие; 
 15 декабря 2023 г. будет опубликован список ключевых 

докладчиков; 
 3 февраля 2024 г. в Брюсселе состоится семинар – всем 

выступающим необходимо будет присутствовать лично. 
FOSDEM – крупнейшее в Европе мероприятие, ежегодно собирающее 

разработчиков программного обеспечения с открытым исходным кодом. 
Конференцию посещают более 5 тыс. специалистов, программа мероприятия 
включает в себя сотни выступлений. Она проводится на ежегодной основе на 
протяжении уже более 20 лет. 
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КАДРОВЫЕ НАЗНАЧЕНИЯ 

Назначен новый исполнительный директор компании Green Cargo AB 

Хенрик Далин (Henrik Dahlin) назначен новым исполнительным 
директором компании Green Cargo AB, до этого он занимал аналогичную 
должность в компании MTR Nordic Group. Хенрик Далин работал в MTR 
Group с 2013 г. и занимал различные должности, в данной компании 
пиковым моментом его карьеры стал 2021 г. – с этого времени он стал 
ответственным за всю деятельность MTR на территории Швеции. 

Ранее Хенрик Далин работал в компании DHL Freight в должности 
директора по организации дистанционных продаж и продаж на местах. 

Министр транспорта Словацкой Республики назначил нового 
генерального директора компании-оператора инфраструктуры 

словацких железных дорог ŽSR 

Йозеф Раз (Jozef Ráž), министр транспорта Словацкой Республики, 
назначил Александра Сако (Alexander Sako) генеральным директором 
компании-оператора инфраструктуры железных дорог словаки Železnice 
Slovenskej republiky (ŽSR). Он вступил в должность 8 ноября 2023 г. 

Александр Сако окончил в 2012 г. Университет Данубиуса 
(Сладковичово), а в 2016 г. получил диплом Общеевропейского университета 
в Братиславе. Ранее он занимал должности: 

 председателя совета директоров компании Slovenská 
konsolidačná, занимающейся взысканием долгов физических и юридических 
лиц перед государством; 

 заместителя председателя совета директоров компании Dopravný 
podnik Bratislava, являющейся поставщиком услуг общественного транспорта 
Братиславы; 

 заместитель председателя совета директоров газовой компании 
SPP Infrastructure; 

 инженер-проектировщик Geoterm Košice – компании, 
занимающейся геотермальной энергетикой. 

Александр Сако владеет английским и немецким языками. 
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НОВОСТИ СТРАН-ЧЛЕНОВ МСЖД 

Сербия: в Белграде открыт новый железнодорожный вокзал, 
построенный в европейском стиле 

20 октября 2023 г. в столице Сербии Белграде состоялась 
торжественная церемония открытия нового здания главного 
железнодорожного вокзала, которое было построено с учетом самых высоких 
стандартов, действующих в сфере пассажирских железнодорожных 
перевозок (Рис. 1). 

Общая площадь нового здания превышает 5600 м2, высота составляет 
26 м, длина конструкции крыши – 80 м, а ширина – 63 м. В ходе проведения 
работ по проектированию здания учитывались различные аспекты, такие как 
устойчивость, противопожарная защита, безопасность и доступность для 
пассажиров с ограниченными возможностями, защита от шума и 
ответственное использование природных ресурсов. Для снижения уровня 
шума и вибрации, возникающих при работе травалаторов, эскалаторов и 
лифтов, были установлены опоры с антивибрационными глушителями из 
резины. 

 

 
Рис. 1 Новое здание главного железнодорожного вокзала в Белграде, построенное в европейском стиле 

В здании вокзала установлена новая информационная система для 
людей с нарушениями слуха, разработанная молодыми сербскими 
специалистами. 

Для удобства пассажиров в здании вокзала установлена 12 эскалаторов, 
10 лифтов, 14 коммерческих объектов – магазины, билетные кассы и 
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автоматы, аптека, банк, пекарня, ресторан и кафе, помимо этого 
предусмотрен пункт обмена валюты, прокат автомобилей, информационные 
стойки, в ближайшее время откроется офис туристической организации 
Белграда. 

В соответствии с планом, к концу 2027 г. новый вокзал будет соединен 
с аэропортом – это будет особенно актуально в преддверии начала всемирной 
выставки EXPO. Время в пути на поезде от аэропорта до района Белграда 
Прокоп, где расположен центральный вокзал, составит около 15-20 минут. 

Центральный железнодорожный вокзал Белграда рассчитан на 
обслуживание около 40 тыс. пассажиров в день, что составляет 
приблизительно 1,2 млн пассажиров в месяц. В новом здании предусмотрено 
10 железнодорожных путей и 6 платформ, при этом отмечается, что 8 путей и 
5 платформ уже эксплуатируются. Строятся 2 автомобильные стоянки, общее 
количество парковочных мест составит 150, в дополнение к расположенным 
рядом стоянкам для автобусов и такси. 

Сейчас через Прокоп проходят около 330 поездов ежедневно, 250 из 
них – пассажирские. 

Источник: uic.org, 11.2023 (англ. яз.) 


